

An den  
Bezirksausschuss 16 Ramersdorf-Perlach  
der Landeshauptstadt München  
Friedenstraße 40  
81660 München

München, 03.06.2024

## **Räumliche Erweiterung der Grundschule Gänselieselstraße zur Sicherstellung einer bedarfsgerechten Betreuung**

*Der Bezirksausschuss möge beschließen:*

Das Referat für Bildung und Sport wird aufgefordert, die Grundschule an der Gänselieselstraße kurzfristig, ggf. durch einen Pavillon, räumlich zu erweitern, z.B. wie im Wohnring Neuperlach zurzeit aufgestellt. Durch eine modulare Lösung wie beispielsweise das Falwerkhaus der WeOn GmbH soll den Erfordernissen für Ganztagsunterricht und Mittagsbetreuung Rechnung zu tragen.

Begründung:

Derzeit erfolgt das Mittagessen an der Grundschule Gänselieselstraße in vier bis fünf Schichten mit einem zeitlichen Rahmen von je ca. fünfzehn Minuten, da für die Mittagsbetreuung lediglich ein Klassenraum und für die Ganztagsbetreuung ein weiterer Klassenraum für das Essen zur Verfügung stehen. Diese Situation führt zu erheblichen organisatorischen und zeitlichen Engpässen. Alle 20 Klassenzimmer sind aktuell mit Klassen belegt, sodass durch eine räumliche Erweiterung oder den Bau einer Mensa dringend benötigte Klassenzimmer zurückgewonnen werden könnten, um die Unterrichtsqualität zu verbessern.

Die räumlichen Engpässe haben auch Auswirkungen auf die Erziehungsberatungsstelle. Diese muss sich einen zehn Quadratmeter großen Raum mit der Schulpsychologin teilen. In diesem Raum sind zudem die Aufbewahrungsschränke der Musikinstrumente, ein Teil der Lehrerbücherei und der Deutschförderraum untergebracht. Diese beengten Verhältnisse beeinträchtigen die Arbeitsbedingungen erheblich. Darüber hinaus benötigt die Mittagsbetreuung ein weiteres Klassenzimmer für die Mittagsbetreuung bis 14:00 Uhr, um eine angemessene Versorgung der Kinder sicherzustellen.

Aktuell fehlen Gruppenräume, die für jede Ganztagsklasse vorhanden sein sollten, was die Durchführung von pädagogischen Aktivitäten und Gruppenarbeiten erschwert. Auch eine zuverlässige Hausaufgabenbetreuung könnte durch zusätzliche Räume verbessert und entzerrt werden.

# ANTRAG

Die Erweiterung der Schule und der Bau einer Mensa hätten zur Folge, dass weitere Klassenzimmer für die Mittagsbetreuung zur Verfügung stünden und der zeitliche Ablauf für die Schüler entzerrt werden könnte.

Für die Fraktion der CSU

gez. Simon Soukup  
Fraktionssprecher

Initiative:

Anja Burkhardt  
Jürgen Gau  
Franz Ostermeier